

Riba-roja de Túria consolidará el yacimiento de Valencia «la Vella» como el primer parque arqueológico de Valencia

Riba-roja ha presentado el Plan director del yacimiento visigodo de Valencia «la Vella».

Este martes, la Sala Noble del Castell de Riba-roja de Túria ha acogido la presentación del Plan director del yacimiento visigodo de València «la Vella», con las intervenciones del alcalde de Riba-roja, Robert Raga, la concejal de Turismo y Patrimonio, Esther Gómez y **Josep Maria Macias**, investigador del ICAC y director del proyecto.

El objetivo futuro del Plan director de Valencia «la Vella» es poder consolidar la zona como un gran parque arqueológico que acerque a la ciudadanía este inmenso tesoro monumental e histórico.

La primera en intervenir fue la concejal de Turismo y Patrimonio, Esther Gómez, quien ha contextualizado la presentación del Plan Director que permite establecer el marco de actuación de todos los agentes que intervienen en el trabajo que se está llevando a cabo en el yacimiento arqueológico desde 2016.



De izquierda a derecha, Josep Maria Macias, Albert Ribera, Robert Raga, Esther Gómez y Cristina Silvestre.

Foto: Ajuntament de Riba-roja de Túria.

Josep Maria Macias expuso en qué punto se encuentran actualmente las intervenciones arqueológicas y repasó los resultados conseguidos hasta ahora con las diferentes campañas que se han llevado a cabo y en las que han participado arquitectos, arqueólogos, el Ayuntamiento de Riba-roja de Túria (con el Área de Patrimonio y Turismo) y que ha contado con la financiación del consistorio, la Diputación de Valencia y la Generalitat Valenciana.

El asentamiento de Valencia «la Vella» puede explicarnos cómo fueron las ciudades premedievales, que estaban a mitad caballo entre el Imperio Romano y la Edad Media, con estructuras militares como la gran muralla que rodea este yacimiento, señaló el investigador del ICAC Josep Maria Macías.

Macias remarcó la importancia de este yacimiento en la historiografía valenciana de

época antigua, y de su potencial como recurso turístico, educativo y territorial. Esta ciudad visigoda capitalizará la oferta cultural del municipio y tiene la voluntad de ser un proyecto educativo a largo plazo.

«En Valencia «la Vella» cada año se descubren nuevos restos, como monedas, un horno de vidrio o partes de la muralla, que van cambiando nuestra historia», Robert Raga.

El Plan director del yacimiento visigodo de Valencia «la Vella» establece las líneas de trabajo en base a diferentes niveles interrelacionados: científico, museográfico, educativo, arquitectónico y urbanístico; y marca las directrices científicas y museográficas para la puesta en valor del yacimiento, ya que en un futuro se pretende consolidar la zona como un gran parque arqueológico que acerque a la ciudadanía ese inmenso tesoro monumental e histórico que es Valencia «la Vella».

El alcalde de Riba-roja, Robert Raga, fue el encargado de cerrar el acto y aprovechó para agradecer a todas las personas que están trabajando en el proyecto, “tanto desde la investigación científica como en la parte de divulgación, para poner en valor el yacimiento y darlo a conocer a la comunidad, para que todos puedan conocer esta gran ciudad de época visigoda, que tuvo una gran relevancia en la historia de Valencia”.

Robert Raga, alcalde de Riba-roja de Túria, destacó el punto de referencia que es Riba-roja en la cultura visigoda, ya que en el término municipal existen dos yacimientos: Valencia «la Vella» y Pla de Nadal.



Desde el Ayuntamiento de Ribarroja, junto con el Instituto Catalán de Arqueología Clásica, la Diputación de Valencia y la colaboración del Instituto Valenciano de Conservación, Restauración e Investigación, del 3 al 21 de julio se ha convocado el **VI Curso de Arqueología Cristiana y Visigoda de «la Vella»**, que ofrece una actividad formativa orientada específicamente a la arqueología tardoantigua, su cultura material y su problemática histórica. Dirigido a estudiantes de arqueología, el programa del curso que alternará la excavación del yacimiento con trabajos de lavado, siglado y catalogación de los restos encontrados, visitas a yacimientos tardoantiguos de la zona y algunas conferencias sobre aspectos del mundo visigodo y cristiano.

Des de 2016, se puede consultar en abierto **una colección de once modelos 3D del yacimiento de Valencia «la Vella»** en la plataforma **Sketchfab**:

Old model (Digital terrain model) by ICAC on Sketchfab